

l'écho Remaudiérois

JUILLET
AOÛT
2022

BULLETIN D'INFORMATIONS MUNICIPALES

LE BONHEUR
DE SE RETROUVER !



INFORMATIONS MUNICIPALES

Un mois de juin animé sur
la commune, retour en images

PAGE 4

ENFANCE JEUNESSE

Concert au zoo
de la Boissière du Doré

PAGE 8

LA VIE INTERCOMMUNALE

Le kinball

PAGE 10

Edito

Le vendredi 17 juin se tenait notre traditionnelle « Fête de la musique » sous une température très chaude...

La Fanfare des collèges, Son Con Cuero, Dancing Cow boy, (le duo Muse*) et The Clarkiiis ont rythmé et encore plus réchauffé cette belle soirée où environ 300 à 350 personnes sont venues profiter de ce voyage musical où elles ont pu danser et chanter.

Nos associations comme d'habitude, ont répondu présentes à ce bel évènement et ont offert au public un bel accueil et nous les en remercions vivement.

Nous remercions aussi le département, la CCSL et les écoles de musique. Cette édition 2022 de la fête de la musique est rentrée dans le programme culturel du territoire (PCT).

Mais qui était le duo Muse ? Géraldine (gérante de Quoi de n'œuf poulette) et Benoît Pineau se sont mariés le 23 avril dernier à l'église. Lors de leur mariage, un vœu a été déposé au pied de l'arbre à souhait. Ce vœu stipulait que le couple de mariés devait se produire sur scène lors de la fête de la musique et bien vœu exaucé. Géraldine et Benoît se sont produits sur scène en interprétant en playback l'une de leur chanson préférée du groupe Muse dont ils sont fans.

Mickaël Hochet
Adjoint en charge de la jeunesse,
de la culture, des sports et des associations



RECENSEMENT CITOYEN OBLIGATOIRE

Les jeunes nés en juillet et août 2006 doivent se présenter en mairie munis du livret de famille des parents (en cas d'absence du jeune, la démarche peut être faite par son représentant légal).

URBANISME DÉCLARATION PRÉALABLE :

- M. BRIAND Bastien
7 bis rue du Stade
Clôture
- M. SIMON Sylvain
12, impasse du Chêne
Ravalement de façade

PERMIS DE CONSTRUIRE :

- M. et M^{me} FORGET Louis et Cécile
200, La Harassière
Construction maison individuelle
Lotissement « La Croix-
Bigéard »

ÉTAT CIVIL DÉCÈS :

- M^{me} Jacqueline HERVY
épouse KERGONNA
5, rue de La Savatterie
le 14 mai 2022 – 72 ans



Mairie de La Remaudière

22, rue Olivier de Clisson
44430 LA REMAUDIÈRE
Tél. 02.40.33.72.30
www.laremaudiere.fr

Horaires d'ouverture

Mardi : 9h à 12h30 / 15h à 19h
Mercredi & jeudi : 9h à 12h30
Vendredi : 9h à 12h30 / 14h à 17h

**Numéro astreinte week end
et jours fériés : 07 57 42 65 82**

AGENDA DES MANIFESTATIONS



Samedi 16 juillet
Repas gaulois organisé
par les Lurons Festifs

INFORMATIONS MUNICIPALES

Ne pas oublier !

Collecte des déchets les 04 et 18 juillet
et les 01, 16 (15 férié) et 29 août.

Collecte de sang (prendre RDV sur
mon-rdv-don-desang.efs.sante.fr)
à Mauzillon les 23 et 26 août
de 15 h 30 à 19 h 30 (complexe de la Prée)
et à Saint-Julien de Concelles
le 04 août de 15 h 30 à 19 h 30
(salle de la Quintaine).

Être citoyen, c'est respecter ses voisins !



Les beaux jours reviennent et la vie dehors reprend petit à petit, il est donc important de respecter son voisinage.

Les travaux de bricolage ou de jardinage réalisés par des particuliers à l'aide d'outils ou d'appareils susceptibles de causer une gêne pour le voisinage en raison de leur intensité sonore, tels que les tondeuses à

gazon à moteur thermique, tronçonneuses, perceuses, raboteuses ou scies mécaniques ne peuvent être effectués que :

- Les jours ouvrables de 8h30 à 19h30,
- Les samedis de 9h à 19h30,
- L'interdiction est totale les dimanches et jours fériés.

Pensons à avertir nos voisins en cas de soirée ou de fête estivale.

Mais c'est quoi ces travaux à côté de l'église ?

Courant juillet, le panneau d'informations va être installé pour une mise en service à la rentrée.



CCAS

Tous les aînés de plus de 70 ans de la commune vont être sollicités courant l'été par les membres du CCAS pour leur inscription au repas des aînés qui se déroulera dimanche 02 octobre.

N'hésitez pas à prendre contact avec la mairie début septembre si vous n'avez reçu aucune visite.

FERMETURE SALON DE COIFFURE REMAU'TIF

Vacances d'été

Le salon sera fermé du 30 juillet au 8 août 2022 inclus!

Nouveau au salon la coloration végétale....

demandez conseil au salon
- Menuisier au
- Emmanuelle (Belle&Sty) qui sera présente
le 5, 7, 21, 22, 26, 28, 29 juillet 2022

Prise de Rdv
au 02 40 33 70 13
ou
sur planity.fr

DEMANDE DE PARUTION

Vous avez jusqu'au 29 juillet 2022 pour nous faire parvenir vos documents à paraître dans le bulletin de septembre à : communication@laremaudiere.fr



Un mois de juin animé sur la commune, retour en images...

... Le samedi 11 juin

S'EST DÉROULÉE DANS LA COULÉE DANY LAURENT, LA SECONDE FÊTE DES ENTREPRISES, ARTISANS, COMMERÇANTS, AGRICULTEURS ET VITICULTEURS DE LA REMAUDIÈRE.



Dans un esprit « bon enfant » les visiteurs ont pu découvrir ou redécouvrir les talents des entrepreneurs Remaudiérois.

A chaque stand on pouvait jouer gratuitement, par exemple participer aux manèges de tracteurs organisés par la CUMA, manipuler une mini pelle de TAB, mesurer la longueur d'une élingue chez Maçonnerie Fleurance, observer et jouer avec des animaux de compagnies chez Anim'oups, tourner la roue chez AirFX énergies, rencontrer les entreprises Point'eau, VM Dallages, JB propreté, menuiseries Poilvert, manipuler des extincteurs chez De Massey Conseils, se balader dans les chemins communaux en compagnie des chiens avec ITAKEUIL, faire une course de brouette avec l'Élevage Capella, déguster le vin du domaine Lebrin, faire un escape'guêpe et jumbo chez ECLA, déguster les mets de Comme Chez Maman, observer une belle Porsche de LM carrosserie, faire un château d'ardoise chez Allan Couvertures et aussi se faire maquiller dans la jeune entreprise créée par Yohan Moreau.

Tout cela s'est passé dans le beau cadre de la coulée verte, accompagné de musique, une zone pour les enfants avec un très grand parcours gonflable.

Le midi 160 paëllas et 40 repas enfants ont été distribués.

Un bilan très positif, la météo était avec nous et comme il est dit dans l'association Rem'Avance « simple et efficace ».

Bravo et merci aux participants et surtout aux bénévoles!"

17 ASSOCIATIONS SE SONT RETROUVÉES
LORS DU FORUM



Les remaudiérois ont pu les découvrir, prendre contact et s'inscrire à une nouvelle activité ou un sport.

Nous remercions toutes les associations présentes à ce forum.



ECHOMOBILE

Deux jeunes remaudiéroises, après s'être investies dans le projet de graff sur la commune, ont pu participer à l'événement de ce 11 juin en parcourant en car les graffs de leur commune mais aussi des communes alentours avec une pause musicale au Perthuis Churin.

... Le vendredi 17 juin



SE TENAIT NOTRE TRADITIONNELLE « FÊTE DE LA MUSIQUE » SOUS UNE TEMPÉRATURE TRÈS CALIENTE...

La Fanfare des collèves, Son Con Cuero, Dancing Cow boy, (le duo Muse*) et The Clarkii ont rythmé et encore plus réchauffé cette belle soirée où environ 300 à 350 personnes sont venues profiter de ce voyage musical où elles ont pu danser et chanter.



LA BIBLIOTHÈQUE BAPTISÉE « AU FIL DES MOTS... »

Réouverte en avril 2021 suite à des travaux d'agrandissement, a été inaugurée le vendredi 17 juin.

Ce nouveau lieu de vie pour les habitants de La Remaudière, ce lieu de culture, de rencontres et d'échanges au travers d'expositions offre à chacun des moments d'évasion.



Viens bouger avec le Pass Sports Culture et Loisirs

Les ateliers Théâtre

Ces associations
sont partenaires du pass
proposé par le CCAS
(retrouvez toutes les
informations et conditions
sur le site de la commune).

La Remaudière vous propose...
« des ateliers Théâtre »

Jeux et initiation à l'improvisation théâtrale
Découvrir le théâtre et le plaisir de jouer ensemble

- Cohésion de groupe
- Expression corporelle
- Confiance en soi
- Emotions
- Imaginaire verbal
- Diction

Spectacle de fin d'année

ANIMÉS PAR PASCALINE TERRIEN, COMÉDIENNE AMATEURE ET ANIMATRICE THÉÂTRALE CERTIFIÉE.

Tous les mardis, (hors vacances scolaires).
Salle des Loisirs.

- Du CE2 au CM2 : 16h30 à 18h00
- Collège : 18h15 à 19h45
- Tarif 180 € (possibilité de payer en plusieurs fois).
- Limité à 14 places par groupe.

Pour tout renseignement,
contactez Pascaline au 06 75 22 46 72

ABACS

Association Boissérienne d'Activités Culturelles et Sportives

ABACS

Venez nous rejoindre !

Saison 2022-2023

-5€

- Futsal
- Badminton
- Gym Douce
- Cardio Step
- Renfo Stretching
- Yoga
- Fit Dance
- Cardio Boxing
- Activités manuelles
- Multi-sport
- Atelier Photo
- Pilâtes

Espace Buxéria
La Boissière du Doré
abacs2014@gmail.com
Retrouvez nous à l'adresse
<http://abacs.bdd.free.fr>



Rugby Club Le Landreau

Rugby Club Le Landreau

Ecole de rugby pour les 3/13 ans
Rugby adulte : V et XV

BONNES VACANCES

Rugby Club Le Landreau 44
Rugby Club Le Landreau 44
RugbyClubLeLandreau
rugby.lelandreau.44@gmail.com

Toute l'actualité du club sur
f ecolederugbylelandreau et @ rugbyclublelandreau

Les questions du mois...



Decoll' ton job

C'est quoi ?

Décoll' ton Job est une association créée en 2017.

Quelle est sa mission ?

Venir en aide aux citoyens en recherche d'emploi en facilitant l'accès aux offres d'emploi, en luttant contre l'isolement social et en favorisant l'emploi en local et aider les entreprises qui recrutent.

Comment ça fonctionne ?

En remettant au goût du jour les petites annonces d'emploi dans un lieu relais proche de chez vous et en mettant en réseau des commerçants de quartiers, des associations et des bénévoles.

Où se trouve le lieu relais le plus proche ?

Toutes les annonces sont consultables directement en mairie aux horaires d'ouverture et sur le site laremaudiere.fr

Où trouver plus d'informations ?

contact@decolltonjob.fr
ou 07 82 00 51 40



Si j'ai besoin de plus d'informations ?

Je peux m'adresser directement en mairie au 02.40.33.72.30

Concert au zoo de la Boissière du Doré



CE VENDREDI 17 JUIN LES CLASSES DE CE2-CM1 ET CM2 SE SONT RETROUVÉES POUR FINALISER LEUR PROJET D'ANNÉE. LES ÉLÈVES ONT INTERPRÉTÉ 6 CHANTS SUR LE THÈME DES ANIMAUX.

Ils étaient dirigés par Claire et accompagnés de trois musiciens de l'école de musique de Loire Divatte (piano, basse et batterie).

Le cadre était enchanteur, merci au zoo de la Boissière du Doré et à son équipe de nous avoir accueilli ! Bravo à tous nos élèves !



Foyer des jeunes

Foyer des jeunes Summer

JOUR	11 AU 15/07	25 AU 29/07
LUNDI	Accueil libre Soirée 14 ans et +	Canôe
MARDI	Accueil libre - Jeux de société - Sports - Aménagement du foyer	Accueil libre 14 ans et + : laser game Départ 18h - Retour : 20h30 9.5€
MERCREDI	Accueil libre	Accueil libre
JEUDI	FÉRIÉ	Laser game extérieur + soirée mousse à Départ 13h30 - Retour 23h 7.5€
VENDREDI	Patinoire Départ 14h - retour 18h 4€	Accueil libre

Le foyer est ouvert de 14h à 18h, hors soirées et sorties

Pour t'inscrire aux activités envoie un mail à enfance-jeunesse@laremaudiere.fr ou par téléphone au 06 79 44 09 55

Séjour à Brétignolles-sur-Mer du 18 au 22 juillet

Foyer des jeunes

Modalités d'inscription :

- Avoir 11 ans
- Être en 6ème
- Compléter les documents d'inscription : fiche sanitaire, fiche de renseignements/adhésion, justificatif de quotient familial, chèque à l'ordre du centre socioculturel Loire-Divatte (11 ans : 6€ - 12 ans et plus : 8€)

Vous pouvez retirer le dossier d'inscription à l'accueil de la mairie.

Fonctionnement :

- Accueil libre des jeunes : aucune inscription journalière est nécessaire (hors activités spécifiques), heure d'arrivée et de départ libre, et libre circulation des jeunes (en accord avec les parents)
- Les jeunes sont impliqués dans la construction des projets : planning des vacances, séjour, autofinancement...
- Pas de facturation sur les temps d'accueil libre.
- Une participation financière est demandée pour les sorties et activités onéreuses.

Contacts :
enfance-jeunesse@laremaudiere.fr
06 79 44 09 55

Le foyer des jeunes est ouvert 1 semaine pendant les petites vacances et 3 semaines l'été, de 14h à 18h du lundi au vendredi

LA VIE DES ASSOCIATIONS

RRX 3^e édition

AMIS SPORTIFS, LES INSCRIPTIONS POUR LA 3^e ÉDITION DU RRX DÉMARRENT LE VENDREDI 1^{ER} JUILLET, ALORS NE TARDEZ PAS, LES PLACES SONT LIMITÉES !



Et surtout n'hésitez pas à en parler autour de vous...

Inscriptions sur :

- <https://www.timepulse.run/evenements/voir/1859/rrx-rem-run-experience-la-remaudiere>
- ou <https://rrxtrail.fr/>

Vous souhaitez devenir bénévoles ?

Contactez-nous :

- au 07 83 99 12 41
- ou 06 19 40 30 72
- ou Rrx-la-remaudiere@gmail.com

Suivez-nous sur :  [rrxlaremaudiere](https://www.facebook.com/rrxlaremaudiere)

Le repas gaulois



Rando : Bottereaux



Le Centre Socioculturel Loire-Divatte

Vous pouvez retrouver toutes les animations et les informations pour les mois de juillet et août

- par téléphone au 02 40 36 87 76
- ou sur le site du CSC Loire-Divatte (www.csc-loiredivatte.asso.fr).

LE KINBALL

QU'EST-CE QUE LE KINBALL ?

Inventé au Québec, en 1986, ce sport collectif a pour particularités la taille du ballon (1.22 m de diamètre) et le nombre d'équipes sur le terrain (3 équipes de 4 joueurs). Elles s'affrontent en essayant de ne jamais laisser le ballon tomber par terre pour ne pas donner de point aux adversaires. Dans un esprit d'équipe, ce sport développe notamment la réactivité, la coopération et le respect.

Envie de découvrir le kinball ?

Créée en 2016, l'association de la KAV (Kinball Association du Vignoble) souhaite recruter de nouveaux adhérents pour la saison 2022-2023 à venir. Ainsi, des initiations vous sont proposées tous les mardis soirs de 20h à 22h à la salle de sport de la Regrippière, jusqu'au 5 juillet 2022 et du 6 septembre au 4 octobre 2022.

Ce sport mixte, est accessible à partir de 16 ans et pour tous niveaux.

Pour tous les intéressés ou curieux, n'hésitez pas à nous contacter par téléphone au 06 75 67 09 68 ou par mail kav.kinball@gmail.com ou venir nous rencontrer directement à la salle (l'initiation est gratuite).

INFORMATIONS DIVERSES



REJOIGNEZ UNE ASSOCIATION SOLIDAIRE !

SEMES RECHERCHE DES BÉNÉVOLES ADMINISTRATEUR.RICE.S

PLUS D'INFORMATION AU 02 40 03 93 54
ET SUR NOTRE SITE INTERNET WWW.SEMES-44.FR

SEMES, employeur solidaire du Vignoble nantais

DEPUIS PLUS DE 30 ANS, SEMES ŒUVRE
POUR SOUTENIR LES PERSONNES EN RECHERCHE D'EMPLOI.

**Notre plus-value, une mise en emploi rapide pour les personnes,
sans oublier l'accompagnement individualisé pour viser l'emploi durable pour tous !**

Personnes en recherche d'emploi ; entreprises ou particuliers en recherche de main d'œuvre ou de prestation, contacter nous pour en savoir plus.

SEMES une solution solidaire et de proximité contribuant au développement de l'économie locale.

Contact : 02 40 03 93 54
secretariat@semes-44.fr - www.semes-44.fr

Le saviez vous ?
SEMES Valorise propose
un service de débarras de
maison pour les particuliers.

Danse Divatte



LES FEUILLES D'INSCRIPTION POUR LA SAISON 2022/23 SONT DISPONIBLES
SUR LE SITE DE DANSE DIVATTE : WWW.DANSEDIVATTE.FR

A la rentrée, à la Chapelle Basse Mer :

- DANSES DE COUPLE (panel de 4/5 danses de couple -voir site)

- cours débutant : mercredi 20 h

- DANSES EN LIGNE & CHORÉGRAPHIÉES :

- cours débutant : mercredi 19 h

- cours débutant : jeudi 13 h 45

Inscription et renseignement possible lors du forum du Loroux Bottereau.

Contact : 06 67 71 54 73

Regard sur nos villages

PASSAGE DE NOTRE DAME DE BOULOGNE

Il y a 78 ans, en juin 1944, notre Dame de Boulogne parcourait notre département, laissant place à des manifestations autant patriotiques que religieuses. Le but était de raviver la foi et d'assurer le retour des prisonniers de guerre par un grand mouvement de prière et de pénitence.

Proche de nous, la statue entra dans le diocèse de Nantes le dimanche 3 juin 1944, descendit la Loire d'Ancenis à Oudon, puis à Mauves, sur une barque fleurie qu'entourait une flottille composée d'une cinquantaine de bateaux.

Elle poursuivit son parcours par voie terrestre : La Chapelle Basse Mer le lundi 4, Le Loroux-Bottereau et le Landreau le mardi 5, Vallet et Mouzillon le mercredi 6, Clisson le jeudi 7. Pour la recevoir, on organisait des cortèges, on décorait le chemin que devait emprunter la statue avec des arcs de triomphes et des guirlandes. Au passage de la vierge, une grande procession se formait venant des communes avoisinantes, des prières, des ex-voto sous forme de billets ou de photographies étaient déposés dans la barque de Notre Dame.

A la musique qui accueillait également la statue (cantiques, cloches de l'église, fanfare), s'ajoutaient les acclamations et les cris de « Sauvez la France » et « Ramenez nos prisonniers ».

La ville de Nantes a dû renoncer à ses projets d'accueil triomphal et la statue a dû se contenter d'une réception dans la petite paroisse de Notre-Dame de Lourdes (25 juin 1944). A la fin du mois de juillet, la statue se trouva prise dans « la poche de Saint-Nazaire » qu'elle quitta en traversant clandestinement la Vilaine au sud de Redon.

« Notre Dame de Boulogne, ramenez mon fils prisonnier ». « Préservez-nous des bombardements et faites cesser la guerre. » (Billet d'ex-voto jeté dans la barque, été 1944).

VOICI L'ORIGINE DE NOTRE DAME DE BOULOGNE

L'histoire remontait en l'an 633, à Boulogne-sur-Mer, un bateau vint s'échouer sur les sables du port. Il n'avait ni voile, ni équipage. La légende disait qu'au même instant, la Vierge Marie apparut dans une chapelle de la ville haute. Elle révéla aux fidèles la présence sur l'esquif d'une statue à son

image et demanda qu'on l'amène en ces lieux où l'on érigea une nouvelle église en son honneur. Les Boulonnais découvrirent dans la barque une statue de bois représentant une Vierge à l'Enfant. Ainsi naquit un pèlerinage à Boulogne aussi important au Moyen Âge que le pèlerinage de Saint-Jacques-de-Compostelle.

Durant tout le temps des croisades, les chevaliers, avant de prendre le chemin de Jérusalem, venaient à Boulogne-sur-Mer faire bénir leurs épées auprès de la Vierge.

Au Moyen Âge, le pèlerinage de Boulogne-sur-Mer était l'un des plus fréquentés, avec ceux du Puy-en-Velay, de Rocamadour, de Chartres et de Lyon-Fourvière.

En 1938, pour les besoins d'une procession, l'évêque fit réaliser une nouvelle « Vierge nautonnière » à partir d'un tronc de cèdre du Liban. Trois copies en stuc blanc furent ensuite sculptées par Pierre Stenne. Du 28 mars 1943 au 29 août 1948, les quatre statues nautonnières fixées sur un chariot sillonnèrent la France métropolitaine et les Antilles pour raviver la foi et le retour des prisonniers de guerre. Au total les cortèges parcoururent 120 000 km et visités 16 000 paroisses.

De nos jours une procession a lieu le deuxième dimanche après le 15 août. Cette période a été choisie pour coïncider avec le retour des pêcheurs de la pêche à la morue de Terre-Neuve.



Fresque en l'Église de Thouaré-sur-Loire représentant l'évènement (œuvre de Paul LEMASSON)

C'est la fin de la grande pêche, le retour des marins qui viennent s'incliner devant Notre-Dame pour la remercier d'avoir veillé sur eux.

J.P. descendant de Bordier